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Aos 15 dias do mês de setembro de 2020, pelas 16:00 horas, reuniu a Comissão de 

Assuntos Europeus, na sala 3 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores 

Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a 

seguinte Ordem do Dia: 

 

                          Formato misto (presencial + videoconferência) 

 

 1.   Informações 

 

 2.   Nomeação de Deputados Autores de Parecer, no âmbito do Escrutínio 

de iniciativas europeias: 

 

a) COM (2020) 275 - Proposta de RECOMENDAÇÃO DO CONSELHO 

sobre o ensino e a formação profissionais (EFP) em prol da 

competitividade sustentável, da justiça social e da resiliência  

Deputado autor do parecer: Cabe ao PCP 

Iniciativa Sinalizada pela CAE: Prazo de envio - Sem prazo 

 

b) COM (2020) 277 - Proposta de RECOMENDAÇÃO DO CONSELHO 

relativa a Uma ponte para o emprego - Reforçar a Garantia para a 

Juventude e que substitui a Recomendação do Conselho, de 22 de abril 

de 2013, relativa ao estabelecimento de uma Garantia para a Juventude  

Deputado autor do parecer: Cabe ao PSD 

Iniciativa Sinalizada pela CAE: Prazo de envio - Sem prazo 

 

c) COM (2020) 322 - Proposta de REGULAMENTO DO CONSELHO 

relativo à abertura e modo de gestão de contingentes pautais 

autónomos da União para certos produtos da pesca no período de 2021 

a 2023  

Deputado autor do parecer: Cabe ao BE 

Iniciativa Sinalizada pela CAE:  

Prazo de envio - Sem prazo 
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 3.   Apreciação e votação de Pareceres da CAE no âmbito do escrutínio 

de iniciativas europeias: 

 

 a) COM (2020) 257 - Proposta de REGULAMENTO DO 

CONSELHO que altera o Regulamento (UE) n.º 216/2013 relativo à 

publicação eletrónica do Jornal Oficial da União Europeia 

 Deputado autor do parecer - Maria Gabriela Fonseca (PSD) 

 Iniciativa Sinalizada pela CAE: Prazo de envio - Sem prazo 

 

 b) COM (2020) 260 - Proposta de REGULAMENTO DO 

PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO que estabelece medidas 

para um mercado ferroviário sustentável em razão da pandemia de 

COVID-19 

 Deputado autor do parecer: Cristina Mendes da Silva (PS) 

 Iniciativa sinalizada pela CAE: Prazo de envio - Protocolo 2: 25/09/2020 

 

 4.   Designação dos membros da CAE que integrarão a delegação à 

Conferência Interparlamentar sobre Estabilidade, Coordenação e 

Governação Económica - 11 a 13 de outubro, em Berlim 

 

 5.   Apreciação e votação do Relatório de Atividades da 1.ª Sessão 

Legislativa da XIV Legislatura 

 

 6.   Apreciação e votação do Plano de Atividades da Comissão para a 2.ª 

sessão da XIV Legislatura 

 

 7.   Outros Assuntos 

 

 8.   Apreciação e votação da ata n.º 36, de 8 de setembro 

 

 

___________________ 
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Formato misto (presencial + videoconferência) 

 

1. Informações 

 

O Senhor Presidente da CAE saudou os presentes e começou por informar 

que, em sede de reunião de mesa e coordenadores, ocorrida no dia 10 de 

setembro, havia sido decidido por unanimidade que se mantivesse o dia e hora 

habitual da Reunião Ordinária da CAE, isto é, às 16h de terça-feira. 

 

Mais informou que, no dia anterior, 14 de setembro, tinha decorrido, por 

sistema de videoconferência, a reunião de Presidentes da COSAC, a qual 

havia decorrido com diversas interferências técnicas. Acerca da ordem de 

trabalhos, referiu que a mesma contemplou duas sessões: uma, com o Ministro 

dos Negócios Estrangeiros Alemão, Heiko Maas, que falou acerca do balanço 

da Presidência Alemã do Conselho, e, a outra, com o Vice-Presidente 

Executivo da Comissão Europeia, Frans Timmermans, que falou acerca da 

COVID-19 e respetivas consequências. 

 

Finalmente, deu nota de que, entre 13 e 14 de setembro, decorreu o Fórum 

Parlamentar Luso-Espanhol, o qual havia sido bastante interessante, tendo 

dele emergido sugestões muito concretas, refletidas nas conclusões constantes 

de um documento da autoria da Assembleia da República e do Congresso de 

los Diputados de España que havia sido distribuído aos Senhores Deputados 

por e-mail. 

 

No que concerne a compromissos e reuniões futuras, o Senhor Presidente 

informou que, no dia 17 de setembro, iria existir uma reunião informal por 

videoconferência entre os Presidentes da COSAC e o Negociador-Chefe pela 

União Europeia para o Processo de Saída do Reino Unido, Michel Barnier, o 

qual iria abordar o ponto de situação das negociações com o Reino Unido. 

Além disso, referiu que, no início de outubro, iria realizar-se nova reunião 
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informal de Presidentes da COSAC, para ouvir a Vice-Presidente Executiva da 

Comissão Europeia e Comissária para a Concorrência, Margrethe Vestager. 

 

 

 2.   Nomeação de Deputados Autores de Parecer, no âmbito do Escrutínio 

de iniciativas europeias: 

 

a) COM (2020) 275 - Proposta de RECOMENDAÇÃO DO CONSELHO 

sobre o ensino e a formação profissionais (EFP) em prol da 

competitividade sustentável, da justiça social e da resiliência  

       Deputado autor do parecer: Cabe ao PCP 

                  Iniciativa Sinalizada pela CAE: Prazo de envio - Sem prazo 

 

O GP do PCP nomeou o Senhor Deputado Bruno Dias como Autor do Parecer. 

 

b) COM (2020) 277 - Proposta de RECOMENDAÇÃO DO CONSELHO 

relativa a Uma ponte para o emprego - Reforçar a Garantia para a 

Juventude e que substitui a Recomendação do Conselho, de 22 de 

abril de 2013, relativa ao estabelecimento de uma Garantia para a 

Juventude  

              Deputado autor do parecer: Cabe ao PSD 

       Iniciativa Sinalizada pela CAE: Prazo de envio - Sem prazo 

 

O GP do PSD nomeou o Senhor Deputado António Cunha como Autor do 

Parecer. 

 

c) COM (2020) 322 - Proposta de REGULAMENTO DO CONSELHO 

relativo à abertura e modo de gestão de contingentes pautais 

autónomos da União para certos produtos da pesca no período de 

2021 a 2023  

       Deputado autor do parecer: Cabe ao BE 

       Iniciativa Sinalizada pela CAE:  

       Prazo de envio - Sem prazo 

https://ec.europa.eu/commission/commissioners/2019-2024/vestager_pt
https://ec.europa.eu/commission/commissioners/2019-2024/vestager_pt
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O GP do BE nomeou a Senhora Deputada Fabíola Cardoso como Autora do 

Parecer. 

 

 3.   Apreciação e votação de Pareceres da CAE no âmbito do escrutínio 

de iniciativas europeias: 

 

 a) COM (2020) 257 - Proposta de REGULAMENTO DO 

CONSELHO que altera o Regulamento (UE) n.º 216/2013 relativo à 

publicação eletrónica do Jornal Oficial da União Europeia 

  

 Deputado autor do parecer - Maria Gabriela Fonseca (PSD) 

 Iniciativa Sinalizada pela CAE: Prazo de envio - Sem prazo 

 

O Senhor Presidente deu a palavra à Senhora Deputada Autora do Parecer, 

Deputada Maria Gabriela Fonseca (PSD), a qual apresentou o parecer por si 

elaborado. 

 

Submetido a votação, foi o parecer aprovado por unanimidade 

 

 b) COM (2020) 260 - Proposta de REGULAMENTO DO 

PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO que estabelece 

medidas para um mercado ferroviário sustentável em razão da 

pandemia de COVID-19 

 Deputado autor do parecer: Cristina Mendes da Silva (PS) 

 Iniciativa sinalizada pela CAE: Prazo de envio - Protocolo 2: 25/09/2020 

 

O Senhor Presidente deu a palavra à Senhora Deputada Autora do Parecer, 

Deputada Cristina Mendes da Silva (PS), a qual apresentou o parecer por si 

elaborado. 
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Submetido a votação, foi o parecer aprovado por maioria, registando-se o voto 

contra do GP do PCP. 

 

 4.   Designação dos membros da CAE que integrarão a delegação à 

Conferência Interparlamentar sobre Estabilidade, Coordenação e 

Governação Económica - 11 a 13 de outubro, em Berlim 

 

Tendo sido dada a palavra aos GP’s do PS e do PSD para se pronunciarem 

acerca deste ponto, foram designados os Senhores Deputados Pedro Cegonho 

(PS) e Isabel Meireles (PSD). 

 

 5.   Apreciação e votação do Relatório de Atividades da 1.ª Sessão 

Legislativa da XIV Legislatura 

 

Submetido à apreciação dos deputados presentes, foi o Relatório de Atividades 

da 1.ª Sessão Legislativa da XIV aprovado por unanimidade. 

 

 6.   Apreciação e votação do Plano de Atividades da Comissão para a 2.ª 

sessão da XIV Legislatura 

 

Acerca deste ponto, interveio a Senhora Deputada Isabel Oneto (PS), 

sugerindo que ficou por clarificar quais seriam as visitas que deveriam constar 

no ponto 10 do plano de atividades. Nesse sentido, sugeriu que, além da 

proposta de visita às duas agências europeias sedeadas em Lisboa, fosse 

assumido o compromisso de, ao longo da próxima sessão legislativa, se 

realizarem quatro visitas a projetos ou iniciativas relacionadas com a União 

Europeia e com impacto no território, devendo, cada uma delas, ter lugar, 

respetivamente, no Norte, no Centro, e no Sul do país e, ainda, numa das 

Regiões Autónomas. Mais sugeriu que a data fosse definida e ajustada 

posteriormente, de acordo com o agendamento dos trabalhos. 

 

De seguida, intervieram a Senhora Deputada Isabel Meireles (PSD), 

manifestando acordo com a proposta apresentada e sugerindo, a título de 
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exemplo, uma visita ao Alqueva, e a Senhora Deputada Fabíola Cardoso (BE), 

que, concordando com a proposta, informou que posteriormente o seu GP 

apresentaria sugestões de projetos a visitar. 

   

Por sua vez, o Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) manifestou o seu ceticismo 

relativamente à proposta apresentada, referindo que, atendendo aos 

compromissos assumidos pela CAE no âmbito da Dimensão Parlamentar da 

Presidência da União Europeia, que decorrerá no primeiro semestre de 2021, 

não havia garantia de se poderem realizar as visitas propostas. 

 

Acerca desta intervenção, o Senhor Presidente da CAE, Deputado Luís 

Capoulas Santos, referiu que, de facto, a proposta era ambiciosa e que exigia 

uma calendarização adicional. Salientou, contudo, que a forma como estava 

redigido o plano, deixava em aberto a possibilidade de se realizarem, ou não, 

todas as visitas. 

 

De seguida, o Senhor Presidente da CAE sugeriu que fosse alterada a redação 

do ponto 5.2.5., no sentido de se suprimir a palavra “portugueses” e passar a 

constar, apenas, “audições a deputados ao Parlamento Europeu”, 

possibilitando, assim, que a CAE pudesse ouvir outros deputados ao 

parlamento europeu mais familiarizados com determinados temas, fossem ou 

não portugueses. 

 

Por sua vez, a Senhora Deputada Isabel Meireles (PSD) tomou a palavra para 

clarificar que o ponto 5.2.3 dizia respeito ao escrutínio de iniciativas europeias, 

sendo o ponto 5.2.5. relativo a audições em geral.  

 

Seguiu-se uma troca de opiniões acerca da proposta de redação dos pontos 

5.2.3. e 5.2.5, na qual intervieram os Senhores Deputados Bruno Dias (PCP), 

Isabel Meireles (PSD), Paulo Moniz (PSD) e Fabíola Cardoso (BE), tendo, em 

jeito de conclusão final, o Senhor Presidente da CAE proposto que a redação 

ficasse em conformidade com o texto constante do artigo 6.º, n.º 2, al. i) da Lei 

de Acompanhamento, Apreciação e Pronúncia pela Assembleia da República 
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no âmbito do Processo de Construção da União Europeia (Lei n.º 46/2006, com 

as redações introduzidas pelas Leis n.º 21/2012, de 17 de maio e n.º 18/2018, 

de 2 de maio), passando, assim, a constar “deputados ao Parlamento Europeu, 

designadamente os eleitos em Portugal”, tendo esta proposta de redação sido 

aprovada por unanimidade. 

 

Além disso, o Senhor Presidente propôs que se alterasse o ponto 5.3. do plano 

de atividades, de modo a que, no segundo parágrafo, passasse a constar que 

a Comissão promoverá a audição “do MENE, no âmbito da Presidência 

portuguesa do Conselho da União Europeia (…)”. 

 

Finalmente, o Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) sugeriu que algumas das 

visitas fossem realizadas em conjunto com outras Comissões, de modo a evitar 

duplicações de agendamentos e de visitas. 

 

Submetido à votação o Plano de Atividades com a alterações sugeridas, foi o 

mesmo aprovado por unanimidade. 

 

 7.  Outros Assuntos 

 

O Senhor Presidente informou que, devido a compromissos de agenda dos 

Senhores Deputados ao Parlamento Europeu, Margarida Marques e José 

Manuel Fernandes, a audição prevista para o dia 29 de setembro teria de ser 

marcada para o período da manhã. Neste sentido, e após concordância dos 

Senhores Deputados presentes, ficou a audição agendada para as 10h30, hora 

de Lisboa, do dia 29 de setembro. 

 

Além disso, o Senhor Presidente recordou que, na semana seguinte, devido às 

Jornadas Parlamentares do PS, não haveria reunião ordinária no dia 22 de 

setembro, mas, sim, uma reunião extraordinária no dia 23 de setembro, que 

seria agendada para o final do plenário, para debater a proposta de resposta 

ao 34.º questionário da COSAC. 

 



   
COMISSÃO DE ASSUNTOS EUROPEUS 

 

ATA NÚMERO 37/XIV/ 2.ª SL 

 

De seguida, o Senhor Deputado Bruno Dias (PCP), salientou o desejo de que 

todos os GP’s pudessem ver assegurada a sua representatividade de forma 

presencial na sala em que decorre a reunião da CAE. Por conseguinte, propôs 

que, de futuro, se pudesse garantir, pelo menos, um lugar em sala para cada 

GP, de modo a assegurar essa representatividade presencial.  

 

A proposta foi aceite por unanimidade, tendo o Senhor Presidente da CAE 

dado indicação para que os serviços passassem a diligenciar nesse sentido. 

 

Por sua vez, a Senhora Deputada Fabíola Cardoso (BE), referindo-se à forma 

como decorreu o Fórum Parlamentar Luso-Espanhol, que se realizou em 

Lisboa entre 13 a 14 de setembro, congratulou o trabalho realizado, não 

obstante o reduzido tempo que existiu para a sua preparação. No que se refere 

aos aspetos a melhorar, destacou as dificuldades sentidas ao nível da 

tradução, bem como algumas falhas de informação. 

 

Complementando a intervenção da Senhora Deputada Fabíola Cardoso (BE), a 

Senhora Deputada Isabel Meireles (PSD) mencionou a existência de falhas na 

organização e sugeriu que, futuramente, se previssem soluções alternativas 

para as situações em que, nomeadamente, o debate termina antes da hora 

prevista.  

 

 8.   Apreciação e votação da ata n.º 36, de 8 de setembro 

 

O Senhor Presidente submeteu a ata à apreciação dos membros da Comissão, tendo 

a ata sido aprovada por unanimidade. 

 

 

A reunião foi encerrada às 17:18 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 23 setembro 2020. 
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O  PRESIDENTE  

 

 

 

 

(LUÍS CAPOULAS SANTOS) 
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Miguel dos Santos 
 António Lima Costa 
 Bacelar de Vasconcelos 
 Beatriz Gomes Dias 
 Bruno Dias 
 Carlos Alberto Gonçalves 
 Constança Urbano de Sousa 
 Duarte Marques 
 Fabíola Cardoso 
 Isabel Meireles 
 Isabel Oneto 
 Isabel Rodrigues 
 João Pinho de Almeida 
 Luís Capoulas Santos 
 Paulo Moniz 
 Paulo Pisco 
 Pedro Cegonho 
 Rita Borges Madeira 
 Rosário Gambôa 
 Sérgio Marques 
 Catarina Rocha Ferreira 
 Cristina Mendes da Silva 
 Edite Estrela 
 Francisco Pereira Oliveira 
 Hugo Oliveira 
 Maria Gabriela Fonseca 
 Sónia Fertuzinhos 
 Tiago Barbosa Ribeiro 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 António Cunha 
 Carlos Brás 
 
 


